

Montag, 16. Februar 2026

Rems-Murr-Kliniken gGmbH
Am Jakobsweg 1
71364 Winnenden

Christine Felsinger
Unternehmenskommunikation

Telefon: 07195 591-52110
E-Mail: presse@rems-murr-kliniken.de

www.rems-murr-kliniken.de

Sechs Chefärzte der Rems-Murr-Kliniken zählen 2026 zu Deutschlands Top-Medizinern

Herausragende Expertise für insgesamt zwölf Fachgebiete / „Spitzenmäßige Versorgung unserer frühgeborenen bis hochbetagten Patientinnen und Patienten“

Winnenden/Schorndorf. Sechs Chefärzte aus den Rems-Murr-Kliniken, einer mehr als 2025, sind als Top-Mediziner 2026 ausgezeichnet. Sie alle werden auf der Ärzteliste des Magazins „Focus Gesundheit“ für ihre hervorragenden medizinischen Leistungen im deutschlandweiten Vergleich geführt. Und alle leiten zusätzlich zu ihren Fachkliniken auch interdisziplinäre Zentren unter dem Dach der Rems-Murr-Kliniken, die regelmäßig von Fachgesellschaften zertifiziert werden.

Bereits wiederholt wurden Prof. Dr. Markus Schaich, Chefarzt Hämatologie, Onkologie und Palliativmedizin, Prof. Dr. Hans-Joachim Strittmatter, Chefarzt Gynäkologie und Geburtshilfe sowie Dr. Stefan Strepp, Chefarzt Urologie ausgezeichnet. Zum zweiten Mal stehen in diesem Jahr Prof. Dr. Ludwig Niehaus, Chefarzt Neurologie, und Prof. Dr. Ralf Rauch, Chefarzt Kinder- und Jugendmedizin auf der Top-Liste. Über die erste Auszeichnung dieser Art freut sich 2026 Dr. Jürgen Nothwang, Chefarzt Orthopädie und Unfallchirurgie Klinik Schorndorf – wobei auch er, als Leiter des europaweit herausragenden Exzellenzzentrums für Wirbelsäulenchirurgie, seit vielen Jahren ebenso wie seine Kollegen höchstes Fach-Renommee genießt.

„Dass wir in unseren Rems-Murr-Kliniken beständig auf eine vielfach ausgezeichnete Expertise vertrauen können, freut mich sehr. Herzlichen Glückwunsch dazu an unsere Top-Mediziner“, sagt Landrat Dr. Richard Sigel, Aufsichtsratsvorsitzender der Kliniken. „In der Medizin kommt es nicht nur auf eine Top-Ausstattung mit modernster Technik an, sondern insbesondere auf die spitzenmäßige Versorgung unserer Patientinnen und Patienten. Dazu braucht es fachliche Kompetenz und menschliche Zuwendung, und dafür steht unsere Medizinkonzeption, die wir in diesem Jahr wieder ein gutes Stück voranbringen werden. Die wiederholten Auszeichnungen

zeigen, dass weit über unsere Kreisgrenzen hinaus wahrgenommen wird, was die Menschen in unseren Kliniken für die Menschen im Rems-Murr-Kreis leisten.“

Auch André Mertel, Geschäftsführer der Rems-Murr-Kliniken, dankt den Chefärzten und ihren Teams. „Unsere Top-Mediziner im Kreise ihrer Top-Teams setzen sich mit hervorragender Expertise und hohem persönlichem Engagement dafür ein, dass Hilfesuchende vom Frühgeborenen bis zum hochbetagten Geriatrie-Patienten bei uns in besten Händen sind – egal ob wir sie stationär oder ambulant betreuen. Als Führungspersönlichkeiten unserer Fachkliniken und Zentren sorgen Chefärztinnen und Chefärzte für ein gutes, kollegiales Miteinander der verschiedenen Berufsgruppen und Fachdisziplinen. Denn wir alle haben ein gemeinsames Ziel: Wir möchten den Menschen heute und zukünftig eine sichere, zuverlässige Gesundheitsversorgung bieten.“

Die Auszeichnungen im Einzelnen:

Top-Mediziner für Lymphome und Palliativmedizin: Professor Dr. Markus Schaich. Der Chefarzt für Hämatologie, Onkologie und Palliativmedizin am Rems-Murr-Klinikum Winnenden leitet gleichzeitig das DKG-zertifizierte Onkologische Zentrum und das DKG-zertifizierte Leukämie- und Lymphomzentrum am Rems-Murr-Klinikum Winnenden (DKG: Deutsche Krebs-Gesellschaft).

Top-Mediziner für Brustchirurgie, Gynäkologische Operationen und Gynäkologische Tumoren: Prof. Dr. Hans-Joachim Strittmatter. Der Chefarzt für Gynäkologie und Geburtshilfe an den Rems-Murr-Kliniken Winnenden und Schorndorf leitet auch das DKG-zertifizierte Brustkrebszentrum, das DKG-zertifizierte Gynäkologische Krebszentrum und das durch die unabhängige Institution „periZert“ zertifizierte Perinatalzentrum mit dem höchstmöglichen Level 1.

Top-Mediziner für Hodenkrebs, Prostatakrebs und Prostata-Syndrom: Dr. Stefan Strepp. Der Chefarzt für Urologie am Rems-Murr-Klinikum Winnenden ist außerdem Leiter des DKG-zertifizierten Prostatakrebszentrums und des DKG-zertifizierten Uroonkologischen Zentrums.

Top-Mediziner für Akutgeriatrie: Professor Dr. Ludwig Niehaus. Der Chefarzt für Neurologie am Rems-Murr-Klinikum Winnenden leitet auch das Regionale Schlaganfallzentrum mit zweifach zertifizierter Stroke Unit (Deutsche Schlaganfall-Gesellschaft, European Stroke Unit).

Top-Mediziner für Kinderkardiologie und Neonatologie: Professor Dr. Ralf Rauch. Der Chefarzt für Kinder- und Jugendmedizin am Rems-Murr-Klinikum Winnenden leitet gemeinsam mit Prof. Strittmatter das durch die unabhängige Institution „periZert“ zertifizierte Perinatalzentrum mit dem höchstmöglichen Level 1.

Top-Mediziner für Wirbelsäulenchirurgie: Dr. Jürgen Nothwang. Der Chefarzt für Orthopädie und Unfallchirurgie der Rems-Murr-Klinik Schorndorf leitet auch das zertifizierte Wirbelsäulenspezialzentrum der Deutschen Wirbelsäulengesellschaft (DWG). Dieses ist gleichzeitig eines von nur 45 EUROSPINE-Exzellenzzentren für Wirbelsäulenchirurgie in ganz Europa.

Hintergrund: So werden Top-Mediziner bewertet

Die Top-Mediziner der Focus-Ärzteliste werden in einem mehrstufigen Verfahren ermittelt. In die engere Auswahl kommt, wer sich in Praxis und Wissenschaft durch hohe Fachkompetenz und herausragende medizinische Ausbildung auszeichnet. Dabei sind auch Kriterien wie etwa Weiterbildungsbefugnis, Habilitation, mehrere Facharztqualifikationen, ausgewiesener Spezialist einer Fachgesellschaft oder wissenschaftliche Veröffentlichungen maßgeblich. Die Bewertung stützt sich neben Befragungen der Nominierten auf Empfehlungen ihrer Patienten und hochqualifizierter Kollegen und ist hier einsehbar: www.focus-gesundheit.de/top-mediziner/methodik

Alle Porträts und Focus-Siegel stehen hier zum Download bereit:

<https://rems-murr-kliniken.canto.de/b/UV7I5>



Professor Dr. Markus Schaich, Foto: RMK



Professor Dr. Hans-Joachim Strittmatter, Foto: RMK



Dr. Stefan Strepp, Foto: RMK



Professor Dr. Ludwig Niehaus, Foto: RMK



Professor Dr. Ralf Rauch, Foto: RMK



Dr. Jürgen Nothwang, Foto: RMK

Weitere Informationen über die Rems-Murr-Kliniken gibt es im Internet unter www.rems-murr-kliniken.de und in den Social-Media-Kanälen [Facebook](#), [Instagram](#) und [YouTube](#).